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--------ATA N.º 11/2023------------------------------------------------------------------------------------------

--------Aos vinte e quatro de abril de dois mil e vinte e três, no Salão Nobre do edifício dos Paços
do Município de Oliveira do Hospital, reuniu extraordinariamente a Câmara Municipal, sob a
Presidência de  José Francisco Tavares Rolo, encontrando-se presentes os seguintes Vereadores:
Francisco José dos Santos Rodrigues,  Nuno Filipe da Cruz Marques Rodrigues de Oliveira,
Maria da Graça Madeira de Brito, Sandra Margarida Matias Andrade Fidalgo, Nuno Jorge
Perestrelo Ribeiro e Rui Daniel Dias Fernandes.-----------------------------------------------------------

--------Secretariou  a  presente  reunião,  o  Diretor  do  Departamento  de  Administração  Geral  e
Finanças, João Manuel Nunes Mendes.-------------------------------------------------------------------------

--------Depois  de  todos  terem  ocupado  os  seus  lugares,  o  Senhor  Presidente  da  Câmara
declarou aberta a reunião, eram   dez horas  , após o que se deu início à apreciação dos seguintes
assuntos,  encontrando-se  todos  os  documentos  de  suporte  infra  referidos,  arquivados  no
Sistema de Gestão Documental do município - Processo n.º 2023/150.10.701/11,  constantes da
respetiva Ordem do Dia, previamente remetida a todos os membros do executivo:----------------

ASSUNTOS

1 - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO INVENTÁRIO DE TODOS OS BENS, DIREITOS E
OBRIGAÇÕES PATRIMONIAIS E RESPETIVA AVALIAÇÃO E DOS DOCUMENTOS
DE PRESTAÇÃO DE CONTAS DO ANO DE 2022------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------D.A.G.F./DOC.1
--------Tendo sido antecipadamente entregue a todos os membros do Executivo a documentação
acima referenciada, conforme documentos que se anexam e que ficam a fazer parte integrante
desta ata, incluindo o Relatório e Contas do ano de 2022 e ainda o documento de Certificação
Legal das Contas sobre a auditoria às Demonstrações Financeiras anexas do Município de Oliveira
do Hospital,  que compreendem o balanço em 31 de dezembro de 2022,  o Presidente da Câmara
interveio  fazendo  referência  aos  argumentos  que  entendeu  serem mais  relevantes  acerca  desta
matéria, tendo por base o relatório das contas constante dos documentos acima referenciados e que
a seguir se reproduz na íntegra: ----------------------------------------------------------------------------------
--------“Este  relatório  evidencia  a  política  do  primeiro  ano  completo  de  mandato  do  atual
executivo camarário, ficando clara uma gestão autárquica de rigor financeiro, dando continuidade
ao  que  tem  acontecido  nos  últimos  doze  anos  de  Governação  do  Partido  Socialista,  com
transparência na ação, com capacidade de realização, de investimento e procura constante de
novos desafios e oportunidades para o concelho. -------------------------------------------------------------
--------Destacamos  claramente  o  espírito  de  abertura  para  o  diálogo  com  todas  e  todos  os
munícipes, empresas, associações, entidades, forças políticas, e de um modo geral com todos os
que trabalham diariamente para o desenvolvimento do nosso concelho. ---------------------------------
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--------Em consonância com as linhas programáticas que o executivo camarário apresentou para o
seu mandato,  a nossa ação está concentrada no desenvolvimento económico e empresarial,  na
coesão social,  assente num modelo de inovação, sustentabilidade e proximidade que garanta o
futuro das novas gerações. Focamos diariamente a nossa gestão na capacidade de captar novas
fontes de financiamento através dos programas nacionais e comunitários, numa busca imparável
pela melhoria das infraestruturas e das condições de vida dos Oliveirenses, sempre assente na boa
condição  financeira  do  Município  de  Oliveira  do  Hospital,  condição  fundamental  para  a
sustentabilidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------
--------Foram concluídos em 2022 vários investimentos, entre os quais destacamos a Reabilitação
do Bairro João Rodrigues  Lagos,  que  permitiu  dotar  as  habitações  sociais  com condições  de
habitabilidade mais condignas, reforçando a política de habitação e apoio social que marca uma
gestão autárquica próxima das pessoas mais vulneráveis. -------------------------------------------------\
--------A requalificação, em 2022, de amplas áreas do Centro Histórico de Oliveira do Hospital
(lotes B e C), foi um claro exemplo de modernização e dignificação da zona histórica da cidade,
proporcionando novas centralidades, novas valências e novas oportunidades para quem lá reside e
trabalha.  Fazemos  regeneração  urbana  para  valorizar  o  espaço  urbano  e  para  valorizar  as
pessoas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------Foi concluída a Requalificação do Parque dos Marmelos e margem ribeirinha da Ribeira
de Cavalos que acrescentou à cidade um renovado espaço de fruição, multiusos, com inúmeras
valências para crianças, jovens e adultos poderem utilizar, melhorando-se assim a qualidade de
vida, constituindo-se como mais um pulmão verde da cidade que define os corredores ecológicos,
integrados no desafio da sustentabilidade que preconizamos. ----------------------------------------------
--------Foi concluída a execução financeira da obra de Requalificação da Zona de Lazer do Açude
da Ribeira na zona Norte do concelho, que se constituiu como um fator de atracão, promoção
turística  e  divulgação  de  um  património,  que  trará  certamente  novas  dinâmicas  para  aquele
território. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------Entrou em funcionamento o Centro de Recolha Animal Canil/Gatil, estrutura de apoio para
a proteção e bem-estar animal, que cumpre com a nova legislação e responde a uma necessidade e
a um sentir emergentes da sociedade civil. --------------------------------------------------------------------
--------Em fase de execução de obra, com a expectativa de conclusão assente em 2023, temos
investimentos essenciais para o concelho, quer pela sua dimensão, quer pela mais-valia que trarão
para os Oliveirenses. ----------------------------------------------------------------------------------------------
--------Nas empreitadas em curso salientamos a obra de Construção do Campus Educativo, que
permitirá um salto enorme na qualidade dos espaços educativos, desde a infância até ao 1º ciclo,
que certamente criará melhores condições de ensino e aprendizagem para alunos, professores e
todos  os  profissionais  da  Educação.  A  nossa  comunidade  escolar  ficará  com  certeza  melhor
dotada. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------Foram reunidas as condições para a finalização da empreitada de Requalificação da Casa
da Cultura e Colégio Brás Garcia de Mascarenhas, cuja conclusão se espera para 2023, no sentido
de facultar o acesso ao concelho e à região de um equipamento de excelência para reforço da
ampla atividade cultural do município. ------------------------------------------------------------------------
--------Na clara aposta que é a criação de mais e melhores condições para o desenvolvimento
económico, concretizar-se-á a obra de Ampliação da Zona Industrial, que trará mais investimento,
mais postos de trabalho, mais produção de riqueza para o concelho. A Zona industrial de Oliveira
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do Hospital será claramente valorizada, com equipamento tecnológico, comunicação e mobilidade
de última geração, aliada à criação de uma Comunidade de Energia Renovável (CER), através da
criação  de  um parque fotovoltaico para autoconsumo e  armazenamento  de  energia  renovável,
soluções de carregamento de viaturas elétricas, abastecimento a hidrogénio, banda larga rápida
5G e vídeo vigilância para prevenção e proteção contra incêndios. Trata-se do maior investimento
nesta área, na ordem dos 7,5 milhões de euros com financiamento comunitário do PRR e é um dos
dez projetos piloto a nível nacional no domínio das áreas de acolhimento empresarial. ---------------
--------A Coesão territorial foi assegurada pela realização de vários investimentos nas freguesias,
ao nível da requalificação, pavimentação de arruamentos, muros e taludes, dignificando os espaços
públicos  e  melhorando  as  condições  de  circulação  pedonal  e  automóvel,  destacando-se,  pelo
volume  de  investimento  a  obra  em  curso  de  Pavimentação  do  Caminho  Municipal  entre  a
localidade de Chão Sobral, Freguesia de Aldeia das Dez, e a Quinta das Tapadas, na Freguesia de
Alvoco das Várzeas, uma ligação desde sempre ansiada por ambas as freguesias. Note-se que, pelo
seu  traçado,  tem  condições  para  se  assumir  como  mais  uma  via  turística  e  panorâmica  que
pretendemos dinamizar. ------------------------------------------------------------------------------------------
--------Reforçando  o  modelo  de  proximidade  e  descentralização  de  competências  para  as
freguesias, prosseguiu a estratégia de protocolar com todas as Juntas e Uniões de Freguesias a
atribuição de verbas num valor de cerca de 700 mil euros, para a realização de investimentos de
capital e atividades várias, dotando-as assim de maior autonomia financeira para responderam aos
anseios das populações.-------------------------------------------------------------------------------------------
--------A defesa da floresta e da segurança das populações constituiu também um dos focos da
atividade municipal, em especial através da utilização de meios da Serra do Açor – ADR (ADESA)
na limpeza e manutenção de aceiros e rede de caminhos florestais, numa estratégia integrada de
prevenção  e  Proteção  civil  concelhia  e  regional.  Acresce  a  constituição  de  uma  equipa  de
sapadores florestais sob a égide do Gabinete Técnico Florestal, conjugada com o apoio financeiro
para  as  seis  Equipas  de  Intervenção  Permanente  que  se  encontram  a  funcionar  nas  duas
corporações de bombeiros do concelho. -----------------------------------------------------------------------
--------A  Coesão  social  foi  reforçada  em  várias  ações  imateriais,  como  a  assunção  da
transferência  de  competências  em  matéria  de  educação,  que  culminou  com  a  integração  e
consequente gestão no património municipal dos edifícios das quatro escolas básicas e secundárias
e no mapa de pessoal de 117 trabalhadores que asseguram, com os já existentes no município, o
bom funcionamento dos estabelecimentos de ensino concelhios. A concessão de bolsas de estudo, a
oferta de materiais escolares e a manutenção de transportes escolares gratuitos, refletem, entre
outras, o enorme investimento que este executivo realiza em termos educativos. ------------------------
--------Destacamos  também  um  conjunto  de  incentivos  e  apoios  que  vão  ao  encontro  das
preocupações sociais do Município, traduzidas no programa de comparticipação de medicamentos,
na comparticipação do tarifário social de água, na atribuição de apoios de emergência, ou mesmo
no Programa de Incentivo à Natalidade que tem registado uma crescente adesão, conjugados com
uma política de desagravamento fiscal, quer em matéria de IMI, quer ao nível da derrama, que
continua a não ser aplicada às empresas sedeadas no Concelho de Oliveira do Hospital. ------------
--------O investimento no apoio ao Desporto no concelho, foi reforçado por via da atribuição de
verbas  para  as  associações  e  clubes  desportivos,  mas  também  através  de  investimentos  nos
equipamentos  públicos  municipais  e  associativos,  que  constituem  também  uma  das  principais
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prioridades,  sempre  com  o  foco  de  garantir  uma  aposta  na  formação  dos  mais  jovens  e  na
promoção de hábitos de vida saudáveis. -----------------------------------------------------------------------
--------O  ecletismo  cultural  do  nosso  concelho,  assente  na  vasta  e  diversa  oferta  cultural
promovida  pela  Câmara Municipal,  na  dinâmica  das  associações  recreativas  e  culturais,  teve
também  o  devido  investimento  e  apoio  municipal,  numa  perspetiva  de  igualdade  de  acesso  e
enriquecimento sociocultural das populações. ----------------------------------------------------------------
--------O ano de 2022 ficou também marcado pela aposta reforçada na modernização dos serviços
do  município,  com  a  entrada  em  funcionamento  do  “Espaço  Cidadão”,  que  proporciona
atendimento digital assistido aos munícipes que dele necessitem e terá a devida continuidade nas
Freguesias,  aproximando  cada  vez  mais  o  cidadão  dos  serviços,  ou  seja  mais  e  melhor
administração pública. -------------------------------------------------------------------------------------------
--------Na  área  do  Turismo,  Património  e  Promoção  do  Concelho,  destacamos  o  sucesso
plenamente  conseguido  com a  retoma  da  realização  da  Festa  do  Queijo  de  2022,  evento  de
referência nacional, mas também através de um conjunto de atividades e eventos, como a EXPOH
ou as marchas populares, que pela enorme adesão que conseguem, merecem ser destacadas como
referências marcantes para o Concelho. O investimento de promoção concelhia passou também
pelo  apoio  à  dinamização  das  praias  fluviais,  integradas  numa  estratégia  de  divulgação  do
património  cultural,  histórico,  ambiental,  que  ajudaram  ao  surgimento  de  diversos
empreendimentos privados na área do alojamento e da restauração. -------------------------------------
--------Destacar ainda o decorrer da 3.ª Alteração à 1.ª Revisão do Plano Diretor Municipal, como
instrumento fundamental para a determinação dos objetivos e dos meios para garantir um melhor
Planeamento e Ordenamento do Território e a participação nos trabalhos de construção do PROT
CENTRO. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------O presente relatório espelha claramente a prática de uma política orçamental de rigor e a
proatividade na busca de novas fontes de investimento, que têm permitido manter uma baixa taxa
de IMI e fundamentalmente apresentar elevadas taxas de execução orçamental, na ordem dos 92%
na receita e dos 73 % na despesa, uma poupança corrente de mais de 3 000 000,00 de euros, um
saldo orçamental que se elevou a mais de 4 000 000,00 de euros e a um resultado líquido positivo
de  mais  de  187  000,00  euros,  aliados  à  manutenção  de  um curto  prazo  de  pagamentos  aos
fornecedores. As contas ora em análise expressam assim uma situação financeira confortável do
Município, apesar do choque inflacionário, com uma taxa de 7,8% em 2022. ---------------------------
--------Ainda  assim,  a  situação  atual  requer  prudência  na  gestão  orçamental  e  eficácia  na
execução dos fundos comunitários já atribuídos. Há fatores externos que condicionam a gestão
financeira,  como  a  previsível  continuação  da  guerra  na  Ucrânia,  com  todos  os  seus  efeitos
perniciosos  na  economia  global,  designadamente  a  escalada  inflacionista,  em  particular  em
matéria  de  energia  e  combustíveis,  o  que  pressiona fortemente  a  gestão financeira  municipal,
retirando  recursos  que  poderiam  ser  alocados  à  esfera  de  investimento  e  de  apoio  e
desenvolvimento de atividades de interesse municipal.  Pela sua relevância destacamos ainda o
fortíssimo impacto do custo da energia, importando um acréscimo do custo do contrato anual de
mais de € 1.100.000,00. Os pedidos de revisão excecional de preços ao abrigo do novo regime
legal e de reposição de equilíbrio financeiro de empreitadas na ordem dos € 1.100.000,00, a que
acrescem as revisões de preços normais de elevados valores por força dos índices aplicáveis (com
pagamentos  na  ordem  dos  €  500.000,00  em  2022),  continuarão  a  ter  um  forte  impacto  nas
despesas, conjugados com o aumento do custo do serviço de recolha de Resíduos Sólidos Urbanos
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que se estima seja de mais € 375.400,00 (+ 51%) em 2023 e bem assim o aumento das despesas de
pessoal decorrente da revisão de carreiras recentemente operada e que se estima seja na ordem
dos € 320.000,00, impelem-nos para um desafio financeiro e orçamental de grande rigor em 2023.
A  opção  pela  gestão  prudente,  no  atual  contexto,  garante  sustentabilidade  para  fazer  novos
investimentos e proteger as pessoas. ----------------------------------------------------------------------------
--------Será com este contexto que reforçaremos em 2023 a particular responsabilidade na busca
de novas fontes de financiamento através de candidaturas e capacidade negocial junto do Governo
e dos organismos públicos, que permitam incrementar um conjunto de iniciativas que não seriam
possíveis de realizar apenas com financiamento Municipal. Assumem assim grande importância as
negociações  em cursos para a definição dos investimentos  a  incluir  no próximo Programa de
Fundos Comunitários do Portugal 2030, na reprogramação do PRR,  com especial  enfoque no
Pacto de Coesão para o Desenvolvimento Territorial da CIM Região de Coimbra. Continuaremos
a apostar nos fundos e programas do PRR como fonte de financiamento para diversos projetos,
esperando que se inicie em 2023 a execução de projetos já aprovados, como a Remodelação do
Centro  de  Saúde  de  Oliveira  do  Hospital,  o  apoio  ao  Alojamento  Estudantil,  via  Instituto
Politécnico de Coimbra, a operacionalização da Estratégia Local de Habitação, do Programa de
Habitação a Custos Acessíveis e da Bolsa Nacional de Alojamento Urgente e Temporário. -----------
--------Refletem-se de particular importância a execução das ações previstas nas 8 AIGP - Áreas
Integradas  de  Gestão  da  Paisagem  já  aprovadas,  os  Condomínios  de  Aldeia,  como  meio  de
ordenamento e prevenção florestal e da paisagem. -----------------------------------------------------------
--------O ano de 2023 será também um ano de preparação de vários projetos, como a construção
dos acessos ao novo Campus Educativo ou a projeção de novas acessibilidades e melhorias nas
vias e arruamentos municipais existentes no concelho.”-----------------------------------------------------
--------Ainda sobre este assunto, o Presidente da Câmara aproveitou para dirigir uma palavra de
agradecimento a todos os elementos da equipa da autarquia que foi responsável pela elaboração dos
documentos ora apresentados, manifestando apreço e gratidão pela dedicação no trabalho realizado,
com muitas limitações, nesta fase em que os técnicos de informática continuam a tentar resolver os
problemas  na  rede,  na  sequência  do  ataque  informático  que  obrigou  a  Câmara  Municipal  de
Oliveira do Hospital a encerrar temporariamente todos os serviços municipais. -------------------------
--------Depois da apresentação da proposta em análise, o Senhor Presidente deu a palavra aos
Senhores Vereadores para se pronunciarem sobre o assunto em debate, tendo intervindo pela
ordem seguinte e com a argumentação seguinte, os eleitos:---------------------------------------------
--------Usou da palavra o vereador Francisco Rodrigues que começou por cumprimentar todos os
presentes. Quanto à proposta em análise declarou o seguinte: “Obviamente que louvo o esforço do
Sr. Presidente da Câmara em tentar evidenciar aquilo que se foi fazendo durante o ano de 2022 e
sobretudo em tentar encontrar justificações para o que, eventualmente, não tenha corrido menos
bem nomeadamente no que se refere às revisões extraordinárias de preços, porque de facto nunca
aprovamos nenhuma, e portanto, referi-las a 2022 não faz sentido. A única que nos foi apresentada
e que ainda não foi decidida, tem a ver com a empreitada de “Requalificação do Centro Histórico
de Oliveira do Hospital - Lote A”. Fora isso, não existe mais nenhuma revisão extraordinária, pelo
que, evocar esse motivo como fundamento e justificação não é muito razoável. Agora, a verdade é
que  o desempenho desta Câmara continua apenas a  demonstrar  os investimentos  que vêm do
mandato anterior.  Ou seja,  estamos com ano e  meio de  mandato atual  mas a única  coisa que
verdadeiramente está a ser mostrado como executado são os investimentos que vêm do mandato
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anterior. E mesmo esses, uma boa parte deles, que são considerados estruturantes e alavancadores
do  desenvolvimento  futuro  do  concelho,  mesmo esses  encontram-se  no  estado  que  todos  nós
conhecemos. E portanto, não é necessário voltar a referi-los mas a título de exemplo recordo as
obras na Casa da Cultura; na Zona Industrial; nos Balneários do Campo de Futebol de Oliveira do
Hospital e ainda as obras na Zona Histórica de Oliveira do Hospital, que estão no estado em que
estão.  Quer  dizer,  não  vemos  aqui  novidade  nenhuma  relativamente  às  novas  instalações  da
ESTGOH; à residência para estudantes do ensino superior; às acessibilidades ao Campus Educativo
de Oliveira do Hospital; ao espaço público envolvente ao Bairro João Rodrigues Lagos enquanto
foi realizado investimento nas habitações, o que não dignifica a qualidade daquele projeto e ainda
às obras no Centro de Saúde de Oliveira do Hospital.  Ou seja, verdadeiramente, o que nós hoje
verificamos, é que as piores expectativas que se tinham para o desempenho deste executivo estão
de facto a confirmar-se, porque um ano e meio depois não temos resultados que nos pudessem,
mesmo em contexto de oposição, poder reconhecer que não fizeram tudo o que era suposto fazer
mas estão a fazer algumas coisas que até podemos valorizar. Mas a verdade é que  a expectativa é
muito abaixo daquilo que nós próprios tínhamos. E portanto, não posso deixar de manifestar a
minha  ansiedade  e  preocupação  relativamente  ao  futuro  do  concelho,  porque  verdadeiramente
estamos  a  passar  por  um tempo completamente  perdido  em termos  daquilo  que  deveria  ser  o
desempenho da Câmara Municipal naquilo que a preparação do concelho para o futuro. É esta a
minha posição e não posso deixar de a manifestar”.----------------------------------------------------------
--------Interveio a  vereadora Graça Brito  que  interveio realçando que “atenta à  intervenção do
vereador  Francisco  Rodrigues,  cumpre-me lembrar  que  na  verdade  não  estamos  no  mundo da
fantasia,  estamos  no  mundo  da  realidade  e  temos  que  ter  os  pés  bem assentes  no  chão.  Não
podemos  abstrair-nos  das  dificuldades  do  momento,  que  a  conjuntura  atual  mudou  muito  o
concelho,  os  cidadãos,  a  autarquia  não  previa  e  não  estávamos  preparados  para  a  Guerra  na
Ucrânia,  que  na  verdade  em  muito  nos  tem  dificultado  a  gestão  autárquica,  bem  como  a
complexidade e adaptação a um conjunto de transferência de competências assumidas em vários
domínios, Educação e Ação Social. Portanto, apesar dos constrangimentos, temos assumido com
responsabilidade,  cumprindo  atempadamente  os  pagamentos  para  com  os  nossos  parceiros,  as
entidades, e as empresas, independentemente das dificuldades que se fazem sentir quer a nível do
concelho que a nível nacional e mundial. Ainda assim, apesar do que estamos a ver, não baixamos
os  braços  e  continuamos  a  lutar  fazendo e  cumprindo  com as  nossas  funções,  com a  mesma
convicção  desde  que  aqui  entrámos  em  2009.  Temos  exigido  deste  executivo  e  de  todos  os
funcionários  da autarquia um esforço acrescido para conseguir ultrapassar todas as adversidades,
que, como referiu, têm sido muitas. Continuamos a trabalhar com uma relação de proximidade para
com todos aqueles que junto de nós têm manifestado dificuldades para prevenir e ajudar a  suprir
essas mesmas dificuldades”.-------------------------------------------------------------------------------------
--------Tomou igualmente o uso da palavra o vereador Nuno Ribeiro realçando que “no seguimento
das intervenções do Presidente da Câmara e da vereadora Graça Brito, gostaria de dizer o seguinte:
Assinalar o comportamento positivo na Gestão do Exercício Económico no ano de 2022, e por
conseguinte, reforçar que os números apresentados no Relatório de Contas de 2022, evidenciam o
bom desempenho do Município de Oliveira do Hospital,  cuja  atividade financeira é fortemente
influenciada  pelos  recursos  de  que  dispõe. Ao  nível  do  Orçamento  de  Estado,  e  com menor
expressão, destacam-se as receitas obtidas em impostos e taxas,  sem esquecer o acesso a  Fundos
Comunitários. Este relatório não é alheio ao enquadramento de Oliveira do Hospital no panorama
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dos  impactos  económicos  com  causa  externa  e  com  destaque  para  a  inflação  e  o  conflito
Rússia/Ucrânia. Ainda assim, e com forte influência do Município é de reconhecer que Oliveira do
Hospital tem uma situação mais favorável do que outros territórios de baixa densidade. A atividade
do município está também muito condicionada pela contenção financeira associada à sua natureza
pública mas com uma ação bem conseguida que aposta no bem-estar da população, através do
desenvolvimento  integrado  e  sustentado  do  território,  criando  oportunidades  que  permitam
desenvolver  o  concelho,  tornando-o  assim  mais  competitivo  em  todas  as  áreas.  Os  presentes
documentos  de  prestação  de  contas  demonstram  que  os  objetivos  inerentes  à  proposta  de
Orçamento e Grandes Opções do Plano para  2022 foram substancialmente atingidos pela ação
levada  a  cabo  pelo  Executivo  Municipal,  num clima  de  concertação  permanente  com agentes
diversos, sendo que, foram várias as ações que estão refletidas no Relatório de Gestão e das quais
destaco  o  grande  apoio  às  Freguesias  e  a  Entidades  Diversas;  a  implementação  de  planos  de
otimização e poupança em áreas de gestão corrente; investimentos estratégicos e relevantes para o
concelho; apoio a famílias através de mecanismos diversos (Ação Social; Estimulo ao emprego;
Inovação; Educação…); melhoria das condições de vida (saneamento; redes abastecimento água;
iluminação publica; melhoria de redes viárias..); acesso a Programas de apoio; gestão equilibrada
dos recursos humanos e ainda apostas claras em áreas nucleares e fundamentais. As atividades do
Município em 2022 vincam a postura de sustentabilidade e equilíbrio financeiro desta autarquia,
colocando o Município numa situação capaz de enfrentar os diversos compromissos e os diversos
desafios. É um facto, que muitos dos investimentos são de continuidade, mas não devemos descurar
o  facto  de  muitos  desses  investimentos  serem  avultados,  com  projetos  e  investimentos
consideráveis,  que  não  se  concretizam num ano  e,  alguns  deles,  atravessam mais  do  que  um
mandato.  Também é um facto,  que  foi  com arrojo e visão que esses  desafios  foram lançados,
estando agora em fase de implementação e desenvolvimento. Contudo, é de assinalar a capacidade
do Município para fazer face aos desafios. Ainda assim, em 2022 foram concretizados e concluídos
vários investimentos que já aqui foram realçados. Na área do desporto, e uma vez que este tema foi
aqui referido, assinalo o esforço do Município para continuar a investir nas pessoas, e quando digo
pessoas destaco os nossos jovens atletas. Este esforço é traduzido no apoio que é dado aos clubes e
associações  desportivas  para  que  estes  possam  continuar  a  implementar  os  seus  planos  de
atividades e dar continuidade ao enorme trabalho que têm realizado. Entre outros, destaco aqui a
concretização da instalação do relvado sintético em Seixo da Beira, dando continuidade à criação
de condições da prática desportiva no território concelhio mas também o términos do Parque dos
Marmelos, sendo mais um espaço com equipamentos e espaços promotores da prática desportiva e
de manutenção, destaco também o apoio à requalificação do Pavilhão da Liga de Melhoramentos
de Nogueira do Cravo, que começou a ser concretizado já em 2023 e ainda a manutenção regular
dos diversos equipamentos desportivos municipais. O Município de Oliveira do Hospital tem feito
um esforço  para  equilibrar  o  investimento  em infraestruturas  com o  apoio  e  investimento  nas
pessoas (leia-se apoio aos clubes para que estes possam dar continuidade ao seu trabalho). Também
é um facto, que a dinâmica e projeção desportiva do nosso concelho merece que, em algumas áreas,
novas  e  adequadas  instalações  desportivas  sejam  consideradas  como uma  prioridade  e  esse  é
também um desafio para este executivo. Neste enquadramento, alegra-me dizer que o Município de
Oliveira do Hospital é de boas contas.”------------------------------------------------------------------------
--------O Presidente da Câmara retomou o uso da palavra realçando que “uma das vantagens de se
trabalhar em Comunidade Intermunicipal, é que podemos, através dos debates que se vão tendo
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com os restantes municípios que integram a CIM Região de Coimbra, perceber as dificuldades e
constrangimentos  que  os  municípios  hoje  vivem,  do  interior  ao  litoral,  com  a  realização  de
empreitadas e com problemas e desafios com que se deparam. E isso dá para perceber bem o estado
das dificuldades com que está cada município. Agora, num órgão colegial a crítica faz parte do
debate político e  devemos aceitá-la  com normalidade.  Relativamente  às  Contas  de 2022,  dizer
apenas que são de facto boas contas num trabalho feito com muita responsabilidade. É certo que
todos  nós  desejaríamos  que  houvesse  mais  obras  concluídas  ou  em estado  mais  avançado  de
execução, mas não é por causa disso que não temos lutado todos os dias e todas a semanas para que
essas mesmas obras e ou intervenções avancem. Quanto aos novos projetos estão em andamento
para que possam ser executados em 2023. E portanto, posso dizer com responsabilidade, que há
trabalho. As contas de 2022 foram marcadas por execução e isto são prioridades. As contas de 2022
foram marcadas  pela  execução  de  projetos  com investimento  com recurso  a  co-financiamento
comunitário, enquanto que outras obras foram realizadas sem co-financiamento  comunitário. Há
obras em 2022 cujo investimento com co-financiamento  comunitário foi de 4 milhões de euros e
de 700 mil euros em outras obras que resultaram de algumas emergências. Mas as contas de 2022
ficaram também marcadas pela redução nas transferências de estado, num total de 725 mil euros,
sem esquecer que as contas de 2022 também têm as marcas da inflação, das revisões ordinárias de
preços, do choque energético por via do aumento dos combustíveis, da fatura elétrica e da fatura
energética mas também estão marcadas pelo cumprimento dos compromissos assumidos com as
juntas de freguesia e do financiamento no âmbito do associativismo (desporto, cultura, juventude,
apoio às famílias mais vulneráveis, educação, entre outros domínios) e também nos domínios da
proteção  civil,  ambiente  e  floresta”.  Recordou  que  em  2022,  no  âmbito  da  transferência  de
competências na área da educação, o município acolheu 187 novos funcionários e realizou um
conjunto de intervenções de manutenção em vários espaços escolares, sendo que em 2023 já tem
sob a sua responsabilidade a transferência de competências na área da Ação Social. Deu nota que as
contas de gestão de  2022 da Câmara Municipal,  apresentam um saldo de gerência positivo na
ordem dos 4,7 milhões de euros e um resultado líquido de mais de 187 mil euros. Concluiu assim
afirmando que “há obra feita, há apoios cumpridos, há redução da dívida conforme o plano de
pagamentos o que reflete uma condição de equilíbrio e sustentabilidade para os dois anos e meio de
mandato que ainda temos pela frente  para que possamos realizar novos desafios e trabalharmos
para aquilo que são as nossas ambições e dar qualidade de vida e progresso ao concelho de Oliveira
do Hospital.---------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------Dando por terminada a discussão sobre este assunto o Presidente da Câmara colocou o
assunto à votação do executivo. ---------------------------------------------------------------------------------
--------Tendo presente os documentos de prestação de contas do ano de 2022, mencionados em
epígrafe,  a  Câmara  Municipal  sobre  proposta  do  Presidente  da  Câmara,  deliberou,  por
maioria, com os votos favoráveis dos vereadores Nuno Oliveira, Graça Brito, Nuno Ribeiro e
do  Presidente  da  Câmara,  e  o  voto  contra dos  vereadores  Francisco  Rodrigues,  Sandra
Fidalgo  e  Rui  Fernandes, aprovar  o  Inventário  de  Todos  os  Bens,  Direitos  e  Obrigações
Patrimoniais  e  Respetiva  Avaliação  e  os  Documentos  de  Prestação  de  Contas  do  ano
económico de 2022, que evidenciam: o Balanço a 31 de dezembro de 2022 com um total do
ativo de 51.262.408,24 € (cinquenta e um milhões, duzentos e sessenta e dois mil, quatrocentos
e oito euros e vinte e quatro cêntimos); um total do património líquido de 41.625.945,85 €
(quarenta e um milhões, seiscentos e vinte e cinco mil, novecentos e quarenta e cinco euros e
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oitenta e cinco cêntimos); e um total do passivo de  9.636.462,39 € (nove milhões, seiscentos e
trinta  e  seis  mil,  quatrocentos  e  sessenta  e  dois  euros  e  trinta  e  nove  cêntimos);  a
demonstração de  resultados por naturezas,  a  31 de dezembro de 2022,  que apresenta um
resultado líquido de  187.169,66 € (cento e oitenta e sete mil, cento e sessenta e nove euros e
sessenta e seis cêntimos); e a demonstração dos fluxos de caixa, em 31 de dezembro de 2022,
que  evidencia  um  saldo  para  a  gerência  seguinte  de   5.456.318,11  €  (cinco  milhões,
quatrocentos  e  cinquenta  e  seis  mil,  trezentos  e  dezoito  euros  e  onze  cêntimos);  em  que
4.716.802,62 € (quatro milhões, setecentos e dezasseis mil, oitocentos e dois euros e sessenta e
dois cêntimos); que resultam da execução orçamental e  739.515,49 € (setecentos e trinta e
nove mil, quinhentos e quinze euros e quarenta e nove cêntimos); de operações de tesouraria;
ao nível do desempenho orçamental, em 31 de dezembro de 2022, o município apresenta uma
receita cobrada no valor total de  24.135.481,16 € (vinte e quatro milhões, cento e trinta e
cinco mil, quatrocentos e oitenta e um euros e dezasseis cêntimos); e uma despesa paga total
no montante de  19.418.678,54 € (dezanove milhões, quatrocentos e dezoito mil, seiscentos e
setenta e oito euros e cinquenta e quatro cêntimos). ------------------------------------------------------
--------Foi igualmente deliberado submeter os referidos documentos à apreciação e votação da
Assembleia Municipal nos termos do disposto na alínea i) do n.º 1 do artigo 33º da Lei nº
75/2013, de 12 de setembro e alínea l) do n.º 2 do artigo 25.º, do mesmo diploma.------------------

2  -  APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE APLICAÇÃO DO RESULTADO
LÍQUIDO DO MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DO HOSPITAL DO ANO DE 2022-----------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------D.A.G.F.
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal a aprovação da aplicação do Resultado
Liquido do Exercício do ano de 2022, no montante de  187.169,66 € (cento e oitenta e sete mil,
cento e sessenta e nove euros e sessenta e seis cêntimos), descrito na página n.º 90 (noventa) do
respetivo Relatório e Contas de 2022, aplicado da seguinte forma:-----------------------------------------
--------- 5% para constituição de reservas legais no montante de 9.358,48 € (nove mil, trezentos e
cinquenta e oito euros e quarenta e oito cêntimos);-------------------------------------------------------
---------  95% para  transferência  do restante valor  para  Resultados  Transitados no  montante  de
177.811,18 € (cento e setenta e sete mil, oitocentos e onze euros e dezoito cêntimos).---------------
--------Em face  do  exposto,  a  Câmara  Municipal  deliberou,  por  unanimidade, aprovar  a
presente proposta e submetê-la à apreciação e votação da Assembleia Municipal nos termos
da alínea i) do n.º 1 do artigo 33º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro e alínea l) do n.º 2 do
artigo 25.º, do mesmo diploma.--------------------------------------------------------------------------------

3 - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 1.ª REVISÃO - MODIFICAÇÕES ÀS
GRANDES OPÇÕES DO PLANO - GOP (PPI E AMR)------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------D.A.G.F./DOC.2
--------O Presidente da Câmara apresentou à Câmara Municipal a proposta da primeira revisão às
GOP’s - Grandes Opções do Plano (PPI e AMR) de 2023, cujo valor ascende a 3.129.208,00 € (três
milhões, cento e vinte e nove mil, duzentos e oito euros) para análise, discussão e votação. --------
--------Nos termos do disposto na alínea c) do n.º 1 do artigo 33.º e para efeitos da alínea a) do
nº1 do artigo 25º, ambos do Anexo I à Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, a Câmara Municipal
deliberou, por maioria, com os votos favoráveis dos vereadores Nuno Oliveira, Graça Brito,
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Nuno Ribeiro e do Presidente da Câmara, e a abstenção dos vereadores Francisco Rodrigues,
Sandra Fidalgo e Rui Fernandes, aprovar a presente proposta, conforme documentos que se
anexam e que ficam a fazer parte integrante desta ata.---------------------------------------------------

4 - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 1.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO DA
DESPESA DE 2023-----------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------D.A.G.F./DOC.3
--------O Presidente da Câmara apresentou à Câmara Municipal a proposta de primeira revisão ao
Orçamento da Despesa de 2023, cujo valor ascende a 4.716.802,62 € (quatro milhões, oitocentos e
dois euros e sessenta e dois cêntimos) para análise, discussão e votação. ---------------------------------
--------Nos termos do disposto na alínea c) do n.º 1 do artigo 33.º e para efeitos da alínea a) do
nº1 do artigo 25º, ambos do Anexo I à Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, a Câmara Municipal
deliberou, por maioria, com os votos favoráveis dos vereadores Nuno Oliveira, Graça Brito,
Nuno Ribeiro e do Presidente da Câmara, e a abstenção dos vereadores Francisco Rodrigues,
Sandra Fidalgo e Rui Fernandes, aprovar a presente proposta, conforme documentos que se
anexam e que ficam a fazer parte integrante desta ata.---------------------------------------------------

5 - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 1.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO DA
RECEITA DE 2023-----------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------D.A.G.F./DOC.3
--------O Presidente da Câmara apresentou à Câmara Municipal a proposta de primeira revisão ao
Orçamento da Receita de 2023, cujo valor ascende a 4.716.802,62 € (quatro milhões, oitocentos e
dois euros e sessenta e dois cêntimos) para análise, discussão e votação. ---------------------------------
--------Nos termos do disposto na alínea c) do n.º 1 do artigo 33.º e para efeitos da alínea a) do
nº1 do artigo 25º, ambos do Anexo I à Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, a Câmara Municipal
deliberou, por maioria, com os votos favoráveis dos vereadores Nuno Oliveira, Graça Brito,
Nuno Ribeiro e do Presidente da Câmara, e a abstenção dos vereadores Francisco Rodrigues,
Sandra Fidalgo e Rui Fernandes, aprovar a presente proposta,  conforme documentos que se
anexam e que ficam a fazer parte integrante desta ata.---------------------------------------------------

6  -  RELATÓRIO  DE  REVISÃO  LIMITADA  REFERENTE  ÀS  DEMONSTRAÇÕES
FINANCEIRAS INTERCALARES EM 30 DE JUNHO DE 2022-------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------D.A.G.F./DOC.4
--------Foi  presente pelo Presidente da  Câmara  o “Relatório de Revisão Limitada Referente às
Demonstrações Financeiras Intercalares em 30 de junho de 2022”, do Município de Oliveira do
Hospital, remetido pela DIZ & ASSOCIADOS - SROC, LDA., ao abrigo do disposto na alínea d)
do n.º2 do artigo 77.º da Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, documento que se anexa e que fica a
fazer parte integrante desta ata-------------------------------------------------------------------------------
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, remeter o
presente Relatório à Assembleia Municipal também para conhecimento.---------------------------
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--------APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA---------------------------------------------------------------------

--------De acordo com o disposto no n.º 3 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na
sua atual redação, a Câmara Municipal deliberou,  por unanimidade, aprovar a presente ata em
minuta.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------CONCLUSÃO DA ATA-------------------------------------------------------------------------------------

--------E não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Presidente encerrada a reunião, pelas
onze   horas e trinta minutos  , da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser devidamente
assinada pelo Senhor Presidente da Câmara. E eu, João Manuel Nunes Mendes, a redigi e subscrevi.

O Presidente da Câmara Municipal

José Francisco Tavares Rolo

O Diretor de Departamento de Administração Geral e Finanças

João Manuel Nunes Mendes
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